CAUTERIO SOCI

CAUTERIO: Instrumento que usan los cirujanos para apli-carlo candente a las heridas o llagas del cherno.

Periódico quincenal, órgano de todos los que puedan decir y probar verdades. Cauterizará las llagas sociales sin distinción

SUSCRIPCION:

Manzanares 23 de Enero de 1932

CORRESPONDENCIA: ARMONIA, 5.

NUMERO SUBLTO 10 CENTIMOS

Aparece los sábados correspondientes

De los artículos firmados son responsables sus autores

illo es posible la vida de este modo!

Esta exclamación que siempre derechos y deberes del género huse ha proferido, más o menos fuer mano. te, por los desheredados de la forgargantas, acuciadas por el hampor el desengaño la mayor parte, y, sin que falten las encolerizadas ante la perspectiva de perder para siempre sus privilegios seculares.

La sociedad humana, ha centu ascensional hasta que la Razón, la Justicia y el Orden, se abran paso y lleguen a establecer el equilibrio exacto, en la especie humana. como acontece con los planetas. diese cualquier planeta, alguna de sus armónicas propiedades, se precipitaria en el vacio evaporándose. tróficamente con otros planetas o

cindad o domiciliarias.

Si la humanidad fuese razonable, nadie emplearia la astucia, el dolo v la hipocresía en el trato colocaría la bondad y el mérito de sus congéneres sobre la influencia y el dinero; y si fuese amante del Orden, tendría las cosas con más y mejor concierto y buena disposición que las tiene.

Como Razón, Justicia y Orden son tres elementos que, por unos y otros se manejan arbitrariamente y se presentan del lado que in teresa al operador, serán utilizados alternativa y circunstancial mente por los que dominen, hasta que su significado no sea alterado ni mixtificado.

Para los que imperan, Razón, es lo que dicen ellos y sus partidarios; Justicia, reventar a los con trarios en beneficio de ellos y de los suvos: v Orden, tener las cosas de modo que sólo favorezcan a los dominadores. Pero no porque ellos hagan mal uso de esa trilogía, pierden su valor intrinseco. Tarde o temprano impondran la esencia dena de su significado, equilibrando los

No habrá verdaderos Razón, Justuna, por los desgraciados que ticia y Orden,-mientras unos senunca han tenido sus necesidades res trabajen rudamente comiendo cubiertas, sale hoy de infinidad de de menos, para que otros holguen cura con que ella falta a sus comcomiendo de más—: mientras que bre unas, por el descontento otras, los hijos de los que todo lo prode trajes y zapatos;—mientras ha- frimos. plicado la marcha de su transfor- ya soberbias casas con muchas y mación y no parará su movimiento grandes habitaciones lujosamente que es el representante de los inamuebladas, exclusivamente para exhibir la vanidad y para que corran los ratones, entretando que, en cuartuchos infectos de veinticinco o treinta metros cúbicos de obedeciendo a la ley física, que espacio, duermen familias proletacon su doble aspecto de atracción rias compuestas por ocho, diez o y repulsión, ejecutan su periódico más individuos, durmiendo en la y —atemático movimiento en el misma cama, a veces seis u ocho espació que tie en reservado en hermanitos juntos—; mientras hamisma cama, a veces seis u ocho Estro sistema planetario. Si per ya quien se considere dueño de millares de hectáreas de terreno casi siempre sin cultivar, cuando existen incontables obreros que pulverizándose o chocando catas- pasan dolorosas calamidades por no tener un palmo de tierra que cultivar;-mientras existan seres Como la especie humana carece sin conciencia ni humanitarismo de los equivalentes a Atracción, que cobren sin hacer grandes es-Repulsión y Estabilidad, como son fuerzos, centenares de millar y milos elementos Razón, Justicia y Or- llones de monedas, mientras otros den, va dando choques catastró hermanos suyos, cobran irrisorios ficos: grandes como las infaman- jornales por trabajos abrumado tes guerras fratricidas; medianos res. Algunos, perciben cada día, como los vergonzosos de Castil- una peseta con siete céntimos de blanco y Arnedo; y pequeños como salario total, por muchas horas de las peloteras de los patios de ve- exposición y responsabilidad, como acontece con los nuevos guardabarreras que hacen servicio en los pasos a nivel de aquí. ¡Ya pueden echar coche para pasear la con sus semejantes; si fuese justa, robustez y el lujo de sus hijos o padres!

> ¿No se le habrá caído la cara de vergüenza al inhumano que haya acordado fijar esa asignación? ¡Es muy fácil que sea de los que rezan y dicen «mira a tu próji mo como a tí mismo. y de los que se creen amantes del orden... a su modo.

> Menos mal, que la clase productora, la abatida y atrofiada de siempre va despertando de su pesado letargo y comprendiendo e imponiendo el verdadero sentido de las palabras, Razón, Justicia y Orden.

> ¿Por qué, si existe Dios, y es tan sabio, bueno, justo y poderoso, y padre de todos a la vez, no impone a sus hijos la verdadera Razón. la razonable Justicia y el justo Or

> > ANTONIO PINES NÚÑEZ.

más?

Manzanareños: la cuestión alumbrado público y privado va pasando ya de castaño obscuro. La empresa está pitorreándose del público en vista de su pasividad borreguil y cobarde, ante la fres- estaba a principios... Hasta las Navipromisos con sus abonados. En interior, con vacaciones oficiales, losus contratos se compromete a dar iteri , banquetes, misas, borracheras ducen anden hambrientos, descal-luz de 150 voltios, y casi nunca y hasta con tou aco tumbra tos agui zos y desnudos, en tanto los de llega a los noventa, y cuando a los que sólo consumen, traguen éstos se aproxima, es una mala sibaríticamente, y tengan docenas vergüenza, tanto apagón, como su-

Por otra parte, el Ayuntamiento tereses públicos, no defiende ésto s con la entereza, la energía y la diligencia necesaria. El alcalde puede imponer a la empresa una multa diaria de 50 pesetas, hasta tanto el alumbrado fuera de recibo. Además, puede denunciarla por incumplimiento de contrato, u obli garla a descontar de los recibos la diferencia relativa a los voltios que faltan de los que vienen diariamente, hasta los 150 que han de venir. ¿Se hace algo de ésto? No se hace nada. La empresa campa por sus informalidades. El público hace lo que oveja serrana: «gemir y dar la lana».

El Avuntamiento en la higuera, en cuanto a obligar a la empresa a dar buena luz. Y aún hay imbéciles que dicen que Manzanares es un pueblo díscolo y rovoltoso. ¿Encontraríamos otro más sumiso y tolerante? Creo que no. Pues bien; esto debe terminar. / No impuso la empresa, hace unos meses, varias multas a los abonados que cogió con las lámparas mayores de las que autorizaba el contrato, y los llamaban ladrones? ¿Cómo podemos calificaria a ella al dar 60 u 80 voltios menos de los debidos? ¿Quién le impone las multas merecidas? ¿Nadie?

Pues preparese el vecindario para la reunión que hemos de celebrar para defender nuestros derechos, y para tratar de lo que debe hacerse respecto a las fianzas que la empresa cobra por contadores y luces fijas; pues es una humillante primada que ella esté explotando un capital que no le pertenece, mientras carece el verdadero dueño de unas pesetas que a veces necesita para pan para los hijos. Hay que pedir la devolución, o por lo menos el pago o descuento de intereses. Esto es ya insoportable.

Mientras tanto, a ver si llega la municipalización.

Del estado de las calles no hablemos, porque se molestarán algunos concejales.

De la casa de correos ya direro próximo.

tuación de estos tanmatú gicos gobernantes...

Todo está a fin de año casi igual que dades, se han celebrado como el año naldo- a ciertos pedo fi tas, según dicen, mientras en algunas piovincias el hambre y el desgobiera i ha dado ugar a dramáticos episodios...

A queado con el proceder de estos nonarquizados republicanos, escribo stas lineas.

Contrastando con la miseria nacio al, de que son buenas señales las gitaciones provincianas de los sin trabajo y las calles de Madrid inundadas de proletarios hambrientos, demandando socorro, se ha visto aqui estos pasados días de elección presid incial, reconcentrada toda la gama del vacuo o opei pat iotero, segúa me han dicho personas dignes de crédi to y he comprobado por los periodicos ilustrados, pues yo no he podido, ni hubiena gazzido, verlo, Dirroche de aparatoritades y de dinero, no para mitigar el hambre de los parados, como parecía natural, sino para exhibir a la vista del absorto ciuda dano, fr kes, dal máticas, vistosos hábitos talares y uniformes peninsulares u africanos, bril antes armamentos u

que no se habiaba de desarme... ¿Pero qué olas de demencia fluyen sin cesar en esta paradógica nación digna de mejor suerte y que tanto admiró hace poco el extranjero?

bandas y cruces como en una monar

quia cualquiera de los tiempos en

Los monárquicos y socialistas, que no veían bien a los republicanos, han acudido presurosos a prestar sus múltip'es y bien renumerados servicio para consolidar la república y así se ve eliv...

Los pocos responsables de la ruina nacional que han quedado en Espafis, están ya en sus casas (antes de fallarse la causa) así como los reaccionarios que han conspirado contra ia República, y en cambio, están meospreciados y hasta a buen recaudo algunos beneméritos izquierdistas, que contribuyeron a tracrias...

Bastantes sociolistos (y no los nom bro por su denominación social por- público. que la han perdido con sus procederes) de los que debian dar ejemplo de senciliez, de camaradería y de dignidad ocietaria, se han hecho burgueses (en estos tiempos calamitosos para sus camaradas) por su vestimen ta, por su fausto, por sus apetitos. por sus condescendencias y hasta y construir depósito bomba inpor su manera de gobernar...

mos algo sustancioso en el núme- surdos, anomalías y enormidades, Polaco. Aqui, por faits de buen juicio, de

¿Puede ésto tolerarse | Rumores de los Madriles verdadero patriolismo y de cultura y sobra de ambiciones y desapren-Querido amigo: Continúo postrado sión, has!a los numerosos partidos en el lecho del dolor, no sé si debido, políticos que siempre han tenido mas bien que a mi mai físico, al existencias, más parecen verdaderas f eto moral que me produce la ac-partidas de maleantes anormales, por lo que han partido y aniquilado a la Patria.

ALFREDO CAMPOS HIDALGO

AYUNTAMIENTO

Sesión del 14 de enero de 1932

Asisten catorce concejales; principia a las 1815. Lectura acta anterior aprobada, salvedad de un progresista. Lectura boletines y gacetas, informe vacuna Calmet, y petición progresista se fije un bando para excitar celo vacunarse.

Se acuerda abrir información pública para averiguar a quién pertenecen unos árboles de la orilla del río Azuer. Se aprueba liquidación presupuestos 1931. con proposición de un socialista, anulación créditos ficticlos arrastrados desde 1910. Comisión hacienda estudiará y resolverá. Conocese y apruébase nuevo inventario de propiedades municipales, con aumento de éstas.

-Propuesta jefe minoría progresista sobre cobranza de puestos públicos, y denuncia razonada de indebidos cobros por arrendatario puestos públicos, rebajando crédito de personas indebidamente presentadas como morosas, y yendo al embargo sin notificación reglamentaria, demostrando mala intención, extralimitación y burla del concejo. Se acuerda unanimidad, abrir información pública, deponga quien haya abonado cantidades indebidamente sean devueltas y se le obligue pagar deuda Ayuntamiento.

-Se aprueba otra propuesta mismo concelal sobre actividad en trabajos municipalización de alumbrado eléctrico local, evitar perjuicios y molestias público, comercio e industrias, y ver forma rápida construcción mercado

-Se admite dimisión comadrong, v se acuerda conceder anticipos a guardias municipales. Se acuerda concertar con un individuo, la limpieza alcantarilla matadero, y bocas de incendio, cendios y herramientas solar an« En fin, a que seguir relatendo ab- figua cárcel, y limpieza sima del

-Se lee instancia vecinos pa-